

## Actualidad



El mejor regalo para Temuco, en sus 150 años, es el Mercado terminado y funcionando"

ROBERTO NEIRA, alcalde de Temuco

# Confirman que dos empresas postularon para terminar de construir el Mercado

**ANUNCIO.** Alcalde de Temuco, Roberto Neira, reveló que dos constructoras se presentaron a la licitación, por montos que requerirán unos \$20 mil millones adicionales a los \$8 mil ya gastados y los \$10 mil que se mantienen en caja. Ahora, hay que conseguir esos recursos faltantes. Municipio espera adjudicar e iniciar obras antes de marzo 2026.

Juan Carlos Poblete González  
 juancarlos.poblete@australtemuco.cl

**L**a Municipalidad de Temuco confirmó que dos empresas se presentaron como interesadas en terminar de construir el Mercado Municipal.

Este viernes, a las 11 horas, se cerró oficialmente la licitación convocada para finalizar la reconstrucción del emblemático recinto comercial ubicado en pleno centro de la capital regional de La Araucanía.

En conversación con El Austral, el alcalde de Temuco, Roberto Neira, confirmó que dos oferentes ingresaron sus propuestas: una constructora regional y un conglomerado de empresas nacionales.

"La licitación para terminar el Mercado se cerró y la buena noticia es que llegaron dos empresas que manifestaron oficialmente su interés. Esto es muy importante y es positivo, porque ahora ya tenemos dos precios, dos cálculos reales, de cuánto cuesta reconstruir el Mercado", explicó el alcalde Roberto Neira.

El alcalde explicó que el municipio mantiene alrededor de \$10 mil millones en caja y disponibles para obras, considerando que a la constructora anterior se

"Estamos contentos de que hayan llegado dos empresas interesadas en terminar el Mercado. El mejor regalo para el Temuco de los 150 años es un Mercado funcionando".

Roberto Neira,  
 alcalde de Temuco

le pagaron poco más de \$7 mil. Sin embargo, las propuestas ingresadas en la licitación que re-cién cerró, implican que se tendrán que conseguir unos \$25 mil a \$30 mil millones adicionales.

"Las empresas proponen terminar los locales externos primero, que es algo que necesitamos. Ahora, lo que viene es sacar la rentabilidad social (RS) del proyecto ante el Ministerio de Desarrollo Social, mientras salimos a conseguir estos recursos faltantes", indicó el alcalde Neira.

### DIFÍCIL RECONSTRUCCIÓN

El Mercado Municipal de Temuco resultó completamente destruido por un incendio ocurrido en horas de la noche del 20 de abril del 2016.



DESDE HACE UN PAR DE SEMANAS, YA SE PUEDE VOLVER A CAMINAR POR LAS VEREDAS EN TORNO AL MERCADO.

Los trabajos de reconstrucción comenzaron el 6 de enero de 2020, luego que los trabajos fueran adjudicados a Constructora Andes, que se presentó a la licitación indicando un presupuesto en torno a los 17 mil millones de pesos.

Las obras avanzaron sin pro-

blemas por algunos meses, sin embargo, llegó la pandemia, las cuarentenas y, para peor, se registraron hallazgos arqueológicos que obligaron a paralizar todo y aumentaron los costos de los materiales. La empresa que

dó sometida a condiciones fi-

nancieras adversas y no tuvo la espalda económica para seguir con los trabajos.

Ante los nulos avances entre 2021 y 2022, la Municipalidad de Temuco decidió terminar el contrato de forma unilateral, iniciando el proceso de liquidación a fines de 2023.

Desde entonces, el munici-

**2028**

es el año proyectado para el término de las obras del Mercado.

pio ha avanzado en obras de mitigación, como la pavimentación y apertura de calle Bulnes, la instalación de una carpeta especial para evitar que sigan deteriorándose las vigas de madera y, ahora recientemente, la apertura provisoria de las veredas por las calles Aldunate, Portales y Rodríguez.

El municipio espera conseguir una nueva RS y los recursos faltantes antes de fin de año, para así reactivar las obras antes de marzo del 2026.

### UN ÍCONO REGIONAL

El alcalde Neira adelanta que acudirá a Santiago para conseguir agilizar el RS y asegurar los recursos necesarios con el nivel central, aunque también indicó que también podrían solicitar fondos del Gobierno Regional.

"El Mercado está en Temuco, pero es un ícono regional, un punto que resume la identidad y la cultura de La Araucanía. El mejor regalo para Temuco, en sus 150 años, es el Mercado terminado y funcionando", concluyó Roberto Neira. C2